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ISTITUTO ISTRUZIONE SUPERIORE 

POLO COMMERCIALE ARTISTICO GRAFICO MUSICALE 

“Luciano Bianciardi” 

 

 

VERBALE N. 5 

 

(il presente verbale consta di 6 pagine) 

 

Oggi 30 gennaio 2017 alle ore 15:00, nell’Aula Rossa dell’Istituto Bianciardi si è tenuto il Collegio 

dei docenti con il seguente o.d.g.: 

1. Approvazione verbale Collegio Docenti 05 dicembre 2016 

2. Comunicazioni del DS 

3. Monitoraggio P.T.O.F. 

4. SNV-CAF: stato dei lavori 

5. Prove INVALSI 

6. Varie ed eventuali. 

 

Per i presenti e gli assenti si veda il foglio firme (ALL. 1) 

 

1. APPROVAZIONE VERBALE COLLEGIO DOCENTI 5 DICEMBRE 2016 

Non sono pervenute in tempi utili, come previsto dalla procedura, richieste formali di integrazione. 

Tuttavia, il prof. Polverino fa alcune osservazioni, che chiede di verbalizzare: 
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si fa riferimento al Punto 1 del Verbale del Collegio del 5 dicembre 2016, dove si afferma: “Precisa 

infine che avendo già fatto verbalmente richiami a porre attenzione sull’uso del termine 

‘legittimità/illegittimità’ nel futuro si procederà formalmente a salvaguardia dell’Istituto”. 

Richiamandosi al D.P.R. 275/1999, Polverino afferma che la sua è una “perplessità” in merito 

all’interpretazione della normativa e che questa non viene ritenuta illegittima. Nello specifico, non 

viene ritenuto congruente con la disciplina d’insegnamento recuperare i 10’ con attività non 

strettamente connesse alla stessa disciplina, come l’alternanza scuola-lavoro. 

In risposta, il DS invita a rileggere attentamente il verbale e nello specifico la parte sopra richiamata. 

Specifica, inoltre, che un Dirigente, nel rispetto delle sue funzioni, è tenuto a procedere 

formalmente a salvaguardia dell’Istituto nel caso si verifichi quanto richiamato, ossia a tutelare 

l’immagine dell’Istituto, ricorrendo quando necessario anche alle vie legali. Si approfitta per 

ricordare, soprattutto ai nuovi docenti, che l’Area riservata del sito è “riservata” ai docenti che, 

accedendo tramite password, sono tenuti a consultare i documenti che vi sono pubblicati, 

soprattutto in caso di assenza in occasione di una riunione specifica di un organo collegiale.  

Il verbale viene approvato a maggioranza (astenuti 6, contrari 0). 

 

2. COMUNICAZIONI DEL DS 

• Progetto Sicuri in alternanza:  

il progetto è stato approvato e finanziato, anche se con notevole ritardo rispetto a quanto 

previsto. Pertanto, occorre decidere se avviare la realizzazione delle azioni da subito o da 

settembre 2017. Viene sottolineato che sarebbe più indicato dare avvio al progetto a 

settembre: in questo modo le classi terze faranno la formazione generale tramite la 

piattaforma TRIO, mentre le classi quarte e quinte faranno la formazione specialistica 

nell’ambito di quanto previsto dal progetto (a domanda specifica si risponde che le classi 

quinte di quest’anno non sono obbligate a fare la formazione sulla sicurezza). La 

maggioranza del Collegio si esprime per iniziare il progetto a settembre 2017  

• Seminario del 23 gennaio sul cyber bullismo “Usa le mani per abbracciare, usa le parole per 

dialogare non per offendere”: si ringrazia il personale che ha collaborato attivamente 

all’organizzazione del seminario, in particolare il Vicario e i proff. Leoni, Vagheggini, 
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Baragiola, e i componenti la giuria che ha valutato gli elaborati partecipanti al concorso, 

nello specifico i proff. Parisi, Vagheggini, Baragiola, Bellumori, Ranieri. Si sottolinea inoltre il 

carico di lavoro che per la scuola comporta essere sede del CTS, dal momento che 

aumentano sempre più le aree di competenza. Si proporrà al Consiglio di Istituto di riflettere 

sull’opportunità di mantenere tale incarico o di chiedere all’USR di Firenze un eventuale turn 

over.  

• Insediamento Sportello per l’Autismo: con riferimento al punto precedente si comunica che 

si è insediato lo specifico servizio (che può essere utile punto di riferimento anche per la 

nostra scuola). Lo Sportello opererà anche in collaborazione con il Centro Autismo Grosseto 

(dott. Caterino) 

• Comunicazione interna 166 del 23.01.2017, con oggetto “: Piano Nazionale Scuola Digitale. 

Pubblicazione 1° e-book”: la prof.ssa Leoni fa una breve sintesi del contenuto della 

comunicazione, richiamando l’attenzione sul ruolo dell’Animatore Digitale e sull’utilità 

dell’e-book. Il DS mostra il link del PNSD presente nel sito dell’Istituto 

• Unificazione codici meccanografici: per gli Istituti di Istruzione Superiore, non mono-

ordinamentali, sono aboliti i sottocodici identificativi dei diversi indirizzi, con esclusione dei   

codici dei corsi per adulti. L’informazione riguarda direttamente i docenti che volevano fare 

domanda di trasferimento da un indirizzo ad un altro.  

• Novità future: il DS fa riferimento all’Atto di Governo 384 (L. 107/2015, cc. 180-181) che 

invita a leggere per capire quali innovazioni si prospettano per il nuovo a.s. 

 

3. MONITORAGGIO P.T.O.F. (ALL. 2) 

Viene presentato il riepilogo relativo al monitoraggio. 

Si approfitta per richiamare l’utilità del monitoraggio, anche in relazione alla valutazione del DS e 

della Scuola prevista per il mese di maggio del presente a.s. 

Si evidenzia che le percentuali di restituzione, su alcune aree, in particolare quella delle Strutture di 

supporto alla didattica/Aree di miglioramento, sono molto basse (43%). Si precisa: 

o che la scheda di monitoraggio deve essere presentata anche in caso di mancato avvio 
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dell’attività 

o che gli incarichi ai docenti, dopo che il Collegio ha deliberato le attività, possono essere 

redatti solo dopo che è stata chiusa la contrattazione di Istituto (5 gennaio u.s.). Gli unici 

incarichi che sono stati redatti prima di questa data sono stati quelli relativi ai Coordinatori 

classe, per permettere il regolare svolgimento dei consigli previsti a settembre e ottobre. 

Per permettere comunque ai docenti di avviare le attività, si ricorda che in sede collegiale 

del 26 ottobre u.s. fu detto dal DS che chi non veniva contattato entro una settimana circa, 

poteva avviare quanto progettato. 

La prof.ssa Striato precisa di aver inviato (anche se in ritardo rispetto ai tempi previsti) le schede di 

monitoraggio relative al Progetto PET docenti, Progetto PET studenti, FSE/PON. Il DS approfitta per 

ricordare che la formazione organizzata dagli ambiti territoriali non verrà attivata per i docenti non 

di ruolo. Si ricorda che al Collegio del 02.09.2016 è stata data comunicazione sulla necessità di 

compilare un questionario online per rilevare i bisogni formativi e che, in base ai risultati di tale 

rilevazione la formazione organizzata in autonomia dall’Istituto si focalizzerà sulle seguenti 

tematiche: Corsi lingua inglese, Didattica per competenze nei percorsi di alternanza, Competenze 

digitali BYOD. I 3 moduli potranno essere tutti attivati. L’unica criticità è che i corsi saranno attivati 

con un po’ di ritardo, ma si cercherà di concluderli entro il termine delle lezioni. 

Il DS chiede di segnalare se sono state inviate schede di monitoraggio non presenti nella sintesi (si 

ricorda quanto previsto dalla segreteria digitale e dal relativo sistema di protocollazione). Si ricorda 

che in occasione del Collegio di giugno p.v. è prevista la valutazione finale delle attività. 

La prof.ssa Rossi fa una sintesi dell’avvio dei corsi che saranno attivati: 

o Competenze digitali BYOD: inizio previsto per il 13 febbraio 2017 

o Didattica per competenze nei percorsi di alternanza: è stato preparato uno specifico bando, 

cui si attende risposta 

o Corsi lingua inglese: la scuola ha già attivato il corso FSE, mentre gli altri corsi saranno 

organizzati dall’Ambito territoriale. 

Viene chiesto dalla prof.ssa Lacagnina se si conoscono già i nominativi dei partecipanti ai corsi. La 

prof.ssa Rossi comunica che presumibilmente potranno partecipare tutti coloro che hanno 
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manifestato interesse e che seguirà una specifica comunicazione interna. 

 

4. SNV-CAF: stato dei lavori (ALL.  3) 

Vengono proiettate le slide di sintesi, che fanno il punto della situazione sullo stato dei lavori 

relativamente a SNV e CAF. In particolare, vengono ricordate le prossime azioni previste. Ci si 

sofferma sulla recente presentazione della Candidatura al CAF, sui documenti che occorrerà inviare 

a marzo in occasione dell’iscrizione e sulla visita on site prevista per i mesi di maggio/giugno 2017. 

Si richiamano, inoltre, i progetti di miglioramento di SNV e CAF e per ognuno si sottolinea 

l’importanza di raggiungere i relativi target. In particolare, si chiede specifica attenzione al progetto 

di miglioramento “Definizione di un sistema di osservazione e valutazione delle competenze chiave 

e di cittadinanza” e al target “N. di osservazioni annuali per studente almeno 30”, riferito all’azione 

“Osservare e rilevare le competenze utilizzando i sopradetti strumenti”, in quanto richiede 

particolare attenzione. 

La prof.ssa Lacagnina chiede un chiarimento in merito alla Rendicontazione sociale. Il DS risponde 

specificando in che cosa consiste la rendicontazione e qual è l’utilità di questa, soprattutto nei 

rapporti scuola-territorio. 

 

5. PROVE INVALSI (ALL. 4) 

Il DS fa riferimento alla mail con cui l’INVALSI ha comunicato che meno del 50% degli studenti aveva 

compilato il Questionario INVALSI e che occorreva provvedere alla mancanza (si approfitta per 

sottolineare come siano cambiati i rapporti fra centro e periferia e come la mancata realizzazione di 

quanto previsto possa comportare un richiamo ufficiale per la scuola). 

Il DS sottolinea che, a seguito della comunicazione fatta per l’acquisizione delle credenziali per 

l’accesso ai risultati delle prove (n. 92 del 14.11.2016 con oggetto “INVALSI – restituzione dati prove 

INVALSI 2016”), emerge una bassissima percentuale di docenti che hanno ritirato la password. 

La prof.ssa Imperatore chiarisce il concetto di “valore aggiunto” legato alle prove INVALSI e la 

relativa importanza. Vengono fornite, inoltre, indicazioni pratiche per la lettura dei dati in relazione 

all’effetto scuola. 
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Si invita a consultare i risultati delle prove INVALSI e ad aprire una riflessione su queste in occasione 

delle riunioni degli ambiti disciplinari. 

Viene chiesto se ci sono osservazioni o domande. Niente da segnalare 

 

6. VARIE ED EVENTUALI 

• Il DS approfitta della recente conclusione degli Scrutini per ricordare che il Collegio aveva 

proposto e il Consiglio di Istituto deliberato come tipo di recupero invernale quello in 

itinere, per cui i docenti sono tenuti ad applicare quanto previsto, particolarmente 

importante nei casi in cui ci sia una percentuale di insufficienze superiore al 50% 

• Il DS, su proposta della prof.ssa De Felice, chiede se il 10 giugno 2017, data prevista per il 

termine delle lezioni, il Collegio è favorevole far uscire anticipatamente gli studenti del Liceo 

Artistico, nello specifico alle ore 10. Il Collegio è favorevole a maggioranza. Il DS chiede 

tuttavia, per il futuro, di avanzare proposte di questo tipo in tempi utili. 

 

La seduta è sciolta alle 16.22 

 

 

 

Il Segretario Il Presidente 


